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вы звери;..»
Конечно, странной забывчивостью страдают не все горожане, а как раз те, кто просто по долгу службы,

не говоря уж о велении сердца, должны помнить обо всем. Конкретнее— наша законодательная и исполнительная власть.
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Программа «Дети-инвалиды», в
разработке которой участвовали че-
тыре комитета мэрии (по здравоо-
хранению, образованию и социаль-
ной защите населения, по делам
молодежи),— одна из самых про-
работанных программ, которая дав-
но уже, с весны 1996 года,— в дей-
ствии. По никому не" известным
причинам она так и не была ут-
верждена комиссией по социаль-
ным вопросам Законодательного
собрания. В результате не издан
соответствующий закон и в бюд-
жете на этот год не выделено ни
копейки.

Не до детей нашему бюджету,
и уж тем более не до инвалидов...

А цифры тем не менее удручаю-
щие. В городе 14400 детей, которые
получают пособия по инвалидности,
а в начале года их было только 13600.
От чего они страдают? Большую часть
их болезней медики определяют так:
болезни пренатального периода, и уж
потом идут болезни нервной систе-
мы, врожденные пороки, заболева-
ния органов дыхания, травма... Так
называемые «патологические» ро-
ды— у 80 процентов (!) рожениц. И
хотя врачам все чаще и чаще удает-
ся спасать детей при рождении (дет-
ская смертность, к счастью, умень-
шилась), все труднее этих детей вы-
хаживать. Иногда они остаются ин-
валидами. На всю жизнь.

Когда речь идет о детях, как-то
неловко оперировать цифрами. Ведь
матери, оставшейся один на один с
больным и беспомощным ребенком,
они ни к чему. Ей нужна помощь, и
именно эта помощь (в специальных
реабилитационных центрах и сана-

ториях, в специальных отделениях
поликлиник, в кабинетах Института
раннего вмешательства, в специаль-
ных классах школ и интернатах)
должна быть ей предложена. Так ска-
зано в программе.

За прошлый год многое удалось
сделать в рамках этого проекта:
диабетики получили лекарства; де-
ти, страдающие сложным генети-
ческим заболеванием,— специальное
питание, многих детей удалось «вы-
ровнять», спасти от страшных пси-
хоневрологических интернатов для
взрослых. Но сколько еще нужно
сделать!

—Да, детей с болезнью Дауна в
городе родилось меньше, чем в про-
шлом году (благодаря ранней диа-
гностике), но у 90 детей, родивших-
ся с пороками сердца, мы смогли
диагностировать до рождения лишь
один случай... Что это значит? 30
миллионов рублей на каждую опера-
цию. Так что острейший вопрос се-
годняшнего дня— предупреждение,
профилактика,— говорит начальник
управления комитета по здравоохра-
нению Анатолий Симаходский.

Он убежден, что отчисления, ко-
торые предприятия платят системе
обязательного медицинского страхо-
вания, должны быть увеличены, и
деньги нужно бросить на генетику,
на лечение’ беременных, которые
должны наблюдаться не в консуль-
тациях, а прямо в роддомах, и на
выхаживание младенцев.

К сожалению, официальная ста-
тистика по некоторым печально из-
вестным своими «добрыми делами»
роддомам— отсутствует. Но о том,
что многие дети становятся инва-

лидами из-за неправильно прове-
денных родов, много говорят пред-,

ставители общественной организа -j

ции «Матери детей-инвалидов».
Вторая, не менее острая про-

блема— вырастить больного ребен-
ка, дать ему шанс на нормальную,:

интересную, далекую от нищеты

жизнь. Об этом тоже идет речь в

программе, которая заплуталась в

«коридорах власти».

Надо сказать, что проект был.
создан в рамках президентской
программы «Дети России». Ни ко-

пейки из федерального бюджета
получено не было и, естественно,:
не будет получено в этом году. Но;
город-то о своих детях должен по-

думать?
Странную тенденцию замечаем

в последнее время. Невский про-

спект красиво украшали к Рожде-:
ству. Пожалуй, никогда он не был
так наряден. Это, безусловно, раз-
дует глаз. Но вот взгляд падает на ;
ребенка в инвалидной коляске, ко-:
торый просит милостыню здесь же,

на Невском. И рождается вполне

логичный вопрос: «Господа, вы зве-

ри?».
Итак, программа не утвержде-

на до сих пор. То есть 27 миллиар-’;
дов рублей в бюджете на это не

предусмотрено. Но идет борьба за

поправку к бюджету, и, будем на-

деяться, эта поправка пройдет. А '
потом начнется схватка за средст-

ва внебюджетных фондов, за. меж-

дународную благотворительную по-

мощь. И может быть, всем миром

удастся чуть-чуть исправить ситуа-
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